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Geschäftszahl: 2021-0.842.560  

In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 8798/J betreffend "pri-

vate Handynutzung durch Regierungsmitglieder und ihre Büros", welche die Abgeordne-

ten Kai Jan Krainer, Kolleginnen und Kollegen am 30. November 2021 an mich richteten, 

stelle ich fest: 

Antwort zu den Punkten 1 und 2 der Anfrage: 

1. Über wie viele dienstliche Mobiltelefone verfüg(t)en Sie und wann wurden Ihnen diese 

übergeben (bitte um Angabe des Typs und Herstellers)? 

2. Welche monatlichen Kosten sind seit Ihrer Angelobung für Ihre Verbindungsentgelte 

angefallen (Aufschlüsselung nach Monaten und Art der Leistung)? 

Ich verfüge über ein Apple iPhone 11 Pro, das mir am 9.  Jänner 2020 ausgefolgt wurde. 

Seither sind dafür an Kosten inklusive Grundgebühr, Entgelt für Telefonie, zusätzlicher 

mobiler Datenverbrauch, allfällige Roaming-Pakete für Dienstreisen außerhalb der EU und 

Umsatzsteuer im Jänner 2020 € 83,56, im Februar 2020 € 129,67, im März 2020 € 19,33, 

im April 2020 € 26,62, im Mai 2020 € 20,16, im Juni 2020 € 26,70, im Juli 2020 € 77,82, im 

August 2020 € 16,80, im September 2020 € 17,20, im Oktober 2020 € 16,80, im November 

2020 € 17,99, im Dezember 2020 € 16,80, im Jänner 2021 € 16,80, im Februar 2021 

€ 17,40, im März 2021 € 17,20, im April 2021 € 17,20, im Mai 2021 € 34,80, im Juni 2021 

€ 16,80, im Juni 2021 € 16,80, im Juli 2021 € 220,25, im August 2021 € 13,26, im Septem-

ber 2021 € 71,80 und im Oktober 2021 € 53,40 angefallen.  
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Antwort zu den Punkten 3 bis 5, 31 und 32 der Anfrage: 

3. Nutzen Sie auch ein privates Mobiltelefon? 

4. Wird auch dienstliche Kommunikation über ein privates Mobiltelefon abgewickelt?  

a. Wenn ja: Auf wen ist das private Mobiltelefon angemeldet?  

b. Wenn ja: Wurden dem Bund Kosten dieses Telefons (entweder für die Anschaffung 

des Geräts oder für Verbindungsentgelte) verrechnet? 

5. Welche Messenger-Dienste sind auf Ihrem Mobiltelefon installiert? 

31. Sind elektronische Geräte oder Server Ihres Ressorts mit Ihrem privaten Mobiltelefon 

verbunden? 

32. Wird Ihr privates Mobiltelefon von der EDV Ihres Ressorts gewartet? 

Nachdem Punkt 4 der Anfrage zu verneinen ist, betreffen Fragen zu einem privaten Mobil-

telefon keinen Gegenstand der Vollziehung meines Ressorts.  

Antwort zu den Punkten 6 bis 22, 26 bis 30 und 33 bis 40 der Anfrage: 

6. Wie viele Anrufe haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Auf-

schlüsselung nach Monaten) getätigt? 

7. Wie viele Anrufe haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Auf-

schlüsselung nach Monaten) empfangen? 

8. Wie viele SMS haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Auf-

schlüsselung nach Monaten) empfangen? 

9. Wie viele SMS haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Auf-

schlüsselung nach Monaten) gesendet? 

10. Wie viele Whatsapp-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

11. Wie viele Whatsapp-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

12. Wie viele iMessage-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

13. Wie viele iMessage-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

14. Wie viele Signal-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jah-

resbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

15. Wie viele Signal-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jah-

resbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 
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16. Wie viele Telegram-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

17. Wie viele Telegram-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

18. Wie viele Threema-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

19. Wie viele Threema-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit 

Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

20. Wie viele Nachrichten haben Sie über andere Messenger-Dienste mit Ihrem dienstli-

chen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

21. Wie viele Nachrichten haben Sie über andere Messenger-Dienste mit Ihrem dienstli-

chen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

22. In welchen Messenger-Diensten haben Sie die Selbstlöschungsfunktion aktiviert?  

c. [sic] Welchen Zeitraum haben Sie dabei jeweils eingestellt? 

26. Welche Angaben enthält der Menüpunkt „Netzwerknutzung" in WhatsApp Ihres 

dienstlichen Mobiltelefons aktuell? 

27. Welche Datenmenge belegt iMessage aktuell auf Ihrem dienstlichen Mobiltelefon? 

28. Welche Datenmenge belegt Telegram aktuell auf Ihrem dienstlichen Mobiltelefon? 

29. Welche Datenmenge belegt Threema aktuell auf Ihrem dienstlichen Mobiltelefon? 

30. Welche Datenmenge belegt Signal aktuell auf Ihrem dienstlichen Mobiltelefon? 

33. Wie viele Silentel-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jah-

resbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

34. Wie viele Silentel-Nachrichten haben Sie mit Ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jah-

resbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

35. Nutzen Sie Silentel zu dienstlichen Zwecken? 

36. Nutzen Sie WhatsApp zu dienstlichen Zwecken? 

37. Nutzen Sie Signal zu dienstlichen Zwecken? 

38. Nutzen Sie Telegram zu dienstlichen Zwecken? 

39. Nutzen Sie Threema zu dienstlichen Zwecken? 

40. Nutzen Sie iMessage zu dienstlichen Zwecken? 

Ich führe keine Aufzeichnungen über die Anzahl der gesendeten oder empfangenen Anru-

fe oder Nachrichten, unabhängig davon, wie und über welche technische Plattform diese 

abgewickelt wurden. Dasselbe gilt für die abgefragten Datenmengen. Im Übrigen ist auf 

die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 7943/J zu verweisen. 
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Antwort zu den Punkten 23 bis 25, 59 bis 61 und 64 der Anfrage: 

23. Wie viele Ihrer (empfangenen oder gesendeten) E-Mails wurden seit Ihrer Angelobung 

veraktet? 

24. Wie viele Ihrer (empfangenen oder gesendeten) SMS wurden seit Ihrer Angelobung 

veraktet? 

25. Wie viele Ihrer (empfangenen oder gesendeten) Nachrichten über Messenger-Dienste 

wurden seit Ihrer Angelobung veraktet? 

59. Wie viele der (empfangenen oder gesendeten) E-Mails Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen 

wurden seit Ihrer Angelobung veraktet?  

a. Wie viele davon stammen von Ihrem Kabinettschef?  

b. Wie viele davon wurden von KabinettsmitarbeiterInnen selbst veraktet? 

60. Wie viele der (empfangenen oder gesendeten) SMS Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen 

wurden seit Ihrer Angelobung veraktet?  

a. Wie viele davon stammen von Ihrem Kabinettschef?  

b. Wie viele davon wurden von KabinettsmitarbeiterInnen selbst veraktet? 

61. Wie viele der (empfangenen oder gesendeten) Nachrichten ihrer Kabinettsmitarbeite-

rInnen über Messenger-Dienste wurden seit Ihrer Angelobung veraktet?  

a. Wie viele davon stammen von Ihrem Kabinettschef?  

b. Wie viele davon wurden von KabinettsmitarbeiterInnen selbst veraktet? 

64. Welche Fälle sind Ihnen bekannt, wonach Nachrichten, die Sie oder Ihre MitarbeiterIn-

nen von Mobiltelefonen gesendet oder erhalten haben (ausgenommen E-Mails) verak-

tet wurden? 

Die Veraktung von Geschäftsfällen ist aufgrund von § 12 Bundesministeriengesetz 1986 in 

der Büroordnung geregelt. Im Übrigen werden dazu keine eigenen Aufzeichnungen ge-

führt. 

Antwort zu den Punkten 41 bis 58, 62 und 65 bis 72 der Anfrage: 

41. Welche Messenger-Dienste sind auf Mobiltelefonen Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen 

installiert? 

42. Wie viele Anrufe haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstlichen Mobilte-

lefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) getätigt? 

43. Wie viele Anrufe haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstlichen Mobilte-

lefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 
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44. Wie viele SMS haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstlichen Mobiltele-

fon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

45. Wie viele SMS haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstlichen Mobiltele-

fon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

46. Wie viele Whatsapp-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

47. Wie viele Whatsapp-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

48. Wie viele iMessage-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

49. Wie viele iMessage-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

50. Wie viele Signal-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstli-

chen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

51. Wie viele Signal-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem dienstli-

chen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

52. Wie viele Telegram-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

53. Wie viele Telegram-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

54. Wie viele Threema-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) empfangen? 

55. Wie viele Threema-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit ihrem 

dienstlichen Mobiltelefon (Aufschlüsselung nach Monaten) gesendet? 

56. Wie viele Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen über andere Messenger-

Dienste mit ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach 

Monaten) empfangen? 

57. Wie viele Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen über andere Messenger-

Dienste mit ihrem dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach 

Monaten) gesendet? 

58. In welchen Messenger-Diensten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen die Selbstlö-

schungsfunktion aktiviert?  

a. Welchen Zeitraum haben Sie dabei jeweils eingestellt? 

62. Welche Angaben enthält der Menüpunkt „Netzwerknutzung" in WhatsApp der dienst-

lichen Mobiltelefone Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen aktuell? 

65. Wie viele Silentel-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit Ihrem [sic] 

dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) empfan-

gen? 
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66. Wie viele Silentel-Nachrichten haben Ihre KabinettsmitarbeiterInnen mit Ihrem [sic] 

dienstlichen Mobiltelefon seit Jahresbeginn (Aufschlüsselung nach Monaten) gesen-

det? 

67. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen Silentel zu dienstlichen Zwecken? 

68. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen WhatsApp zu dienstlichen Zwecken? 

69. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen Signal zu dienstlichen Zwecken? 

70. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen Telegram zu dienstlichen Zwecken? 

71. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen Threema zu dienstlichen Zwecken? 

72. Welche Ihrer KabinettsmitarbeiterInnen nutzen iMessage zu dienstlichen Zwecken? 

Dazu werden in meinem Ressort keine eigenen Aufzeichnungen geführt. Eine Beantwor-

tung dieser Fragen würde Erhebungen und Auswertungen in einem Umfang erfordern, der 

jedenfalls einen unverhältnismäßigen Verwaltungsaufwand darstellt, weswegen sie unter-

bleiben muss. 

Antwort zu Punkt 63 der Anfrage: 

63. Welche dienstlichen Mobiltelefone (Hersteller und Typ) standen Ihren Kabinettsmitar-

beiterInnen seit 1.1.2018 zur Verfügung? Wann wurden diese jeweils getauscht und 

aus welchem Grund? 

Den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern meines Kabinetts standen seit 1. Jänner 2018  

folgende dienstliche Mobiltelefone zur Verfügung: Apple iPhone 8, Apple iPhone SE 2020, 

Apple iPhone 11 Pro und Apple iPhone 12 Pro. Ausgetauscht wurden im Juli 2021 ein App-

le iPhone 11 Pro gegen ein Apple iPhone 12 Pro aufgrund Diebstahls und im August 2021 

ein Apple iPhone 11 Pro gegen ein Apple iPhone 12 Pro aufgrund eines irreparablen Sturz-

schadens. Zusätzlich fanden auch im Zuge des zyklischen Technologiewechsels Geräte-

wechsel statt. 

Wien, am 28. Jänner 2022 

Dr. Margarete Schramböck 

Elektronisch gefertigt 
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